

# Ermua aprueba el Plan AROA para impulsar el uso del euskera en el municipio

La concejala responsable, Harri Araiztegi, se muestra de acuerdo en recoger las aportaciones externas a la Comisión de Euskera

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua ha aprobado en su último pleno el Plan AROA, una iniciativa estratégica que busca revitalizar el euskera y fomentar su uso en la villa. La aprobación contó con el voto favorable de todos los grupos políticos, a excepción del Partido Popular, que se abstuvo.

La concejala de Euskera del Ayuntamiento de Ermua, Harri Araiztegi, destacó la importancia del nuevo plan. «El Plan General del uso del euskera (1998) y el Plan de acción para la promoción del euskera (2012) han sido nuestras principales hojas de ruta, y AROA constituye el siguiente eslabón de la cadena», afirmó. La edil subrayó que AROA no es solo un plan, sino «un marco estratégico, una propuesta que pretende contribuir desde el euskera a la transformación social, con el fin de generar personas vascohablantes y dar nuevas oportunidades tanto a los sectores más fuertes como a los más vulnerables». El objetivo final, según la concejala, es «contribuir a la construcción de una sociedad más justa, equitativa e inclusiva en el seno de la diversidad lingüística del mundo, atrayendo a las personas no vascohablantes y respetando la elección lingüística de la ciudadanía».

El Plan AROA responde a los retos actuales de la sociedad ermuarra, buscando fortalecer una



Las colonias municipales son una herramienta para lograr un ecosistema extraescolar más euskadun. A. L.

comunidad de vascohablantes activos en un contexto multilingüe. Para lograrlo, se definen cinco metas. Se trata de aumentar y facilitar las vías de aprendizaje del euskera, lograr un ecosistema extraescolar más euskadun, aumentar el espacio del euskera en el entorno digital, incrementar las posibilidades de trabajar en euskera y aumentar el consumo de contenidos en euskera, tanto en el entorno digital como en cualquier otro contexto.

El documento aprobado se estructura en 7 ejes estratégicos: gobernanza, actitudes y motivaciones, conocimiento y competencia, uso, interacción, innovación e investigación, sistematización y comunicación. Además, detalla 14 retos distribuidos en 41 líneas de trabajo y 86 intervenciones o actuaciones. Estas propuestas se completaron con

las aportaciones realizadas en una consulta abierta a la población, que fueron trabajadas posteriormente por la Comisión de Euskera.

## Propuestas de otros agentes

Por su parte, EH Bildu de Ermua mostró su apoyo al Plan AROA, si bien quiso insistir en la necesidad de un impulso adicional al euskera desde otras perspectivas. «Nos parece interesante el informe, pero creemos que le hace falta otro impulso», señalaron desde la formación. Argumentaron que en Ermua «hay mucha gente que entiende el euskera pero luego no lo practica porque no sabe si el de enfrente lo sabe», por lo que ven fundamental fomentar su uso en comercios e instituciones. EH Bildu también expresó que la Comisión de Euskera «no es el motor

adecuado para llevar a cabo esta función» y propusieron «alguna acción más del día a día», aprovechando el impulso del Euskaldia para que este grupo participe en la Comisión de Euskera, buscando una transversalidad.

En respuesta a este planteamiento, Harri Araiztegi se mostró receptiva. «La semana pasada lo hablamos y estamos de acuerdo en que haya otros agentes o motores fuera de la Comisión de Euskera que planteen propuestas», afirmó la concejala, reiterando su interés en recibir contribuciones desde el inicio del proceso. «En la primera carta que envié a los colectivos que trabajan en la promoción del euskera quedaba claro que se trabajarían las propuestas que traigan los diferentes agentes, sean internos o externos a la Comisión», concluyó Araiztegi.

## Se abre la inscripción al primer Mundialito local de fútbol y balonmano

A. LASUEN

ERMUA. El próximo 5 de julio, Ermua albergará, por primera vez, el Mundialito antirracista, antipatriarcal y antifascista. Durante todo el día, las canchas de Ongarai Eskola serán el escenario de intensos torneos de fútbol y balonmano. Habrá partidos dinámicos de 20 minutos y equipos de 6 personas en cancha, siempre bajo el prisma de los valores que defiende el Mundialito.

Con esta iniciativa se trata de arraigar los principios antirracistas, antipatriarcales y antifascistas, promover el cuidado comunitario y celebrar la diversidad en todas sus formas. El compromiso del Mundialito trasciende la cancha. La jornada se enriquecerá con una variada oferta de talleres, un mercadillo de trueque, conciertos y otras actividades abiertas a toda la población.

Las inscripciones, totalmente gratuitas, estarán abiertas hasta el 15 de junio. Pueden apuntarse equipos completos o personas individuales, siempre que la edad mínima sea de 14 años.

La organización hace un llamamiento a la formación de equipos mixtos y diversos, convencida de que la diferencia suma y enriquece.

Para inscribirse sólo hay que rellenar un cuestionario de Google. Se puede acceder a él escaneando el código QR presente en los carteles distribuidos por Ermua, o desde el perfil de instagram de la organización: @colibres.ermua.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZEA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

### ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10\*, 06.40\*, 07.10\*, 07.40, 08.10, 08.45\*, 09.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15\*, 18.10\*, 19.10\*  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30.  
Domingos y festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 15.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\* y 22.35\*.

Domingos y festivos: 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.  
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

#### EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.  
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.  
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.  
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

## TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta Vilariño (San Agustín, 5).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Baz Uriarte (Zehar kalea, 2).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31. Eibar).

## Abadiño renovará el camino de Sagasta

Con 255.000 euros de presupuesto, se pretende reforzar la seguridad y la accesibilidad al barrio

**ABADIÑO** — El Ayuntamiento ha iniciado las obras de mejora de la vía de acceso al barrio rural de Sagasta con el objetivo prioritario de reforzar la seguridad y la accesibilidad en la zona. Las obras, que durarán aproximadamente tres meses, cuentan con un presupuesto de 255.000 euros.

En lo que al proyecto se refiere, incluye la repavimentación del camino, que presentaba un notable deterioro, así como la reparación de las cunetas para canalizar correctamente el agua de algunos terrenos y evitar posibles desprendimientos. Durante la ejecución de los trabajos, será necesario cortar puntualmente el camino. Para ello, la empresa encargada de llevar a cabo las labores contará con una persona interlocutora que mantendrá el contacto directo con el vecindario y avisará de cualquier cambio o afección. "Uno de los bienes del pueblo es que tenemos muchos caseríos, y en esos barrios viven cientos de abadiñarras. La obra de Sagasta supone un importante avance en la seguridad y accesibilidad de los vecinos y vecinas", explicó satisfecho Rafa Bilbao, concejal de Barrios Rurales y Bosques. — K. Doyle

# El Museo de Durango se adentra en la obra silenciosa de Andreu Uriarte

La exposición reunirá más de un centenar de piezas inéditas del artista durangarra hasta el 20 de julio

**Natale Murray**

**DURANGO** — Desde mañana viernes y hasta el 20 de julio, el Museo de Arte e Historia de Durango dará a conocer la exposición *Andreu Uriarte. Bizitza baten isileko lana / La obra silenciosa de una vida*, que reúne más de un centenar de piezas inéditas del artista durangarra Ignacio Andreu Uriarte.

La muestra ofrecerá un recorrido por más de seis décadas de creación, dividido en dos bloques: uno dedicado a la producción vinculada a la vida cultural de Durango (como carteles, ilustraciones y materiales teatrales), y otro centrado en su faceta más plástica, con obras impresionistas, ceras, estampas y arte digital. Una de las piezas más destacadas es *Rojo y Negro* (1966), procedente del Museo de Navarra, que evidencia su participación en el Grupo Emen y su apuesta temprana por el arte abstracto en plena dictadura. Destacará también que fue el autor del primer cartel de la Durangoko Azoka y de los logos de Tronperri Dantza Taldea y de Kriskitin.

En la presentación participaron la concejala de Cultura, Paule Sánchez; la directora del museo, Garazi Arribabalaga; el comisario de la muestra, David Fuente, especialista en la historia del arte vasco del siglo XX; y el propio artista. "A través de su obra queremos reivindicar la memoria artística del municipio y acercarla a toda la ciudadanía", afirmaba Sánchez. Por su parte, Arribabalaga subrayó que "esta exposición es un reconocimiento de su trabajo tanto artístico como cultural", y añadió



La presentación de la exposición

que "el motivo por el que organizamos exposiciones es para que el arte nos llegue dentro, y solo espero que quien visite esta exposición sienta lo mismo". Andreu, visiblemente emocionado, señaló que "para mí ha sido una satisfacción".

Durante todo el periodo expositivo se ofrecerán visitas guiadas, y el próximo 18 de junio, el propio Fuente impartirá una conferencia abierta al público sobre la trayectoria del autor. "Todo el que le conoce sabía que había que hacer esta exposición, porque su obra lo merece. Eso es lo que hemos hecho", puntualizó Fuente.

### El apunte

- **La obra.** La muestra ofrecerá un recorrido por más de seis décadas de creación, dividido en dos bloques: uno dedicado a la producción vinculada a la vida cultural de Durango y otro centrado en su faceta más plástica, con obras impresionistas, ceras, estampas y arte digital.
- **Duración.** La exposición tendrá lugar desde mañana, 6 de junio, hasta el 20 de julio. Se ofrecerán visitas guiadas y el próximo 18 de junio se impartirá una conferencia abierta al público sobre la trayectoria del autor.

tuvo lugar ayer. Foto: A. Salterain

Desde el Ayuntamiento durangarra se invitó a toda la ciudadanía a descubrir la amplia obra de un creador clave para entender la evolución cultural de Durango desde la posguerra hasta hoy. Para Sánchez, la exposición no solo mira al pasado, sino que también apuesta por el presente y el futuro del arte local: "Desde el Ayuntamiento de Durango seguimos trabajando para que el Museo de Arte e Historia sea un espacio vivo, accesible y conectado con la identidad cultural de nuestro pueblo", aseguraron fuentes municipales. ●



## Ermua triunfa con su Acampada Infantil

**"EMOCIÓN".** La primera edición de la Acampada Infantil celebrada este pasado fin de semana superó todas las expectativas. La iniciativa, impulsada por el Consejo de la Infancia y organizada por el Ayuntamiento, reunió a decenas de niñas y niños en una experiencia "cargada de emoción, juegos, aprendizajes y convivencia". Desde el sábado por la tarde hasta el domingo por la mañana los participantes vivieron una auténtica aventura. La alcaldesa, Beatriz Gámiz, que acompañó al grupo durante el acto inaugural y la clausura, valoró positivamente esta experiencia. Foto: A.E.